

schäme mich, wenn ich den deutschen Arbeitern gegenübertreten soll und mein Land ihre Frauen und Kinder hat hungern lassen.“) Smilie ist die führende Persönlichkeit im Dreiverband der Bergarbeiter, Eisenbahner und Transportarbeiter. Er ist heute der stärkste Mann in der englischen Arbeiterbewegung und hat mehrfach den Eintritt in die Regierung abgelehnt.

6. Es häufen sich die Stimmen aus den Kreisen der englischen Armee, die sich gegen die Blockade wenden. Commander Kenworthyp behauptete, aus dem Gefühl der kämpfenden Männer heraus zu sprechen, als er sagte, daß er sich seines bunten Rodes schäme, weil er sich bei der Aufrechterhaltung der Blockade beteiligen müsse. Dazu stimmt das Telegramm des Generals Plumer, durch das Lloyd George seiner Zeit die erste Lebensmittelzufuhr nach Deutschland durchsetzte.

7. Es können ernste imperialistische Widerstände gegen den Friedensvertrag festgestellt werden. Sie halten sich etwa auf der folgenden Linie:

„Die 14 Punkte mögen ein großer Unsinn sein, aber wir haben sie nun einmal angenommen, und das englische Imperium ist nicht in der Lage, sich einen Wortbruch leisten zu können.“ Das ist realpolitisch gedacht. Es murtelt und meutert an allen Ecken und Enden des britischen Reiches. England kann seiner Schwierigkeiten in Irland, Indien und Ägypten, in Kanada und Südafrika Herr werden, wenn es seinen „Anspruch auf Führerschaft“ auf eine unanfechtbare moralische Basis stellt. — Aber nur dann. — „We have got the ships, we have got the men, we have got the money too,“ wir haben die Schiffe, wir haben die Menschen, wir haben auch das Geld — das reicht heute nicht mehr aus, um den englischen Imperialismus aufrechtzuerhalten. England braucht seinen guten Namen so nötig wie seine Schiffe. Würde der Vertrag von Versailles Wirklichkeit, so wäre damit die schärfste Waffe in die Hände der aufrührerisch gesinnten Fremdvölker Großbritanniens gegeben: „England wird an uns handeln, wie es an seinen Feinden gehandelt hat.“ Es sind in diesem Kriege internationale Ehrbegriffe neu geschaffen worden, die keine Weltmacht straflos mißachten kann. (Vergleiche Lord Grey's warnende Worte aus dem Jahre 1916: „Wir würden unter dem Haß der Welt zusammenbrechen.“)

So wird die Wiederherstellung des Vertrages der 14 Punkte durch den Selbsterhaltungstrieb des englischen Imperialismus gefordert.

Die große Streitfrage ist: Wie stark sind diese Kräfte, die sich heute in Feindesland gegen den Versailler Vertrag einsetzen? Können sie noch rasch genug die entscheidenden Revisionen erreichen?

Darauf ist zu antworten: Die Stärke der Opposition gegen den Friedensvertrag hängt wesentlich von Deutschland ab. Heute arbeitet